

La Estrella del Norte, Antofagasta, 13-XI-1948

Nuevos descubrimientos arqueológicos

666506

publicará el Padre Gustavo Le Paige

La publicación en tres gruesos tomos de los resultados de sus investigaciones arqueológicas, y donde se incluirían nuevos descubrimientos sobre el antiguo hombre atacameño, anunció el R. P. Gustavo Le Paige a los vicerectores de Extensión y Comunicaciones de las Universidades del país que visitaron el verano pasado, el Museo Arqueológico de San Pedro de Atacama, por una invitación de la Universidad del Norte.

El sacerdote investigador dio a conocer a las personalidades universitarias, que sus trabajos están prácticamente terminados, y que la Presidencia de la República editaría uno de los tomos, por especial preocupación de Su Excelencia, general Augusto Pinochet, en tanto que la Universidad del Norte estaría a cargo de la edición, de los libros restantes, que a su juicio "entreparan maravillosas fisionomías".

Interrogado sobre el contenido de las obras, no quiso adentrar materias específicas, pero explicó que se trataba del resultado de varios años sobre aspectos de la cultura atacameña, especialmente referente a las "Ubatas de Mapé", que en el mundo sólo existen en Chile, y en otro lugar pero con muy inferior cantidad de piezas.

VICERECTORES

Los vicerectores que alternaron algunas horas con

el sacerdote - investigador quedaron muy impresionados de sus explicaciones y de sus futuros planes, para lo cual le ofrecieron su colaboración en lo que estimara pertinente. El Padre Le Paige, de 75 años, les agradeció la visita, señalandoles que, seguiría su inconparable labor arqueológica y servicios religiosos a la comunidad chilena, y especialmente a las gentes de su querido San Pedro.

Respecto del intento del Presidente de la República por su labor, indicó el ayudante del Padre Le Paige, el joven arqueólogo César Olimas, que generalmente al Jefe de Estado le escribía, y que el sacerdote estaba muy interesado en que Dijo el quien inaugura el Museo totalmente restaurado, como ha quedado luego de los trabajos efectuados por el personal de la Universidad del Norte, a cargo de Jaime Lira y con el apoyo de la Dirección Regional de Turismo que dirige Raquel Calderón.

RENTATRACIONES

Hace algunos meses, se había anunciado el Cierre del Museo para someterlo a reparaciones que lo dejaran a la altura de un verdadero centro de interés internacional. En estos días se terminó el trabajo y el Museo ha quedado con dependencias renovadas y modernas, con vitrinas y ubicaciones de implementos, además de la cantidad de joyas arqueológicas que le

otorgan un atractivo espectacular, si a ello se suma la presencia del propio Padre Le Paige.

Entre los arreglos se consideraron los pasos, las salas de exposiciones (nuevas), los techos y se ordenaron las páginas de exposición con sus respectivas explicaciones científicas. El Padre Le Paige, bastante halagada por los resultados, dice que todavía queda mucho por hacer para presentar a los científicos de todo el mundo que lo visitan, un panorama arqueológico completo a base de su riqueza arqueológica que proviene de 4.456 tumbas excavadas y de unos 51 pueblos en ruinas.

Por otra parte, manifestó que, "como no tenemos la artificial en la zona, hemos creído un sistema de caimanes en los techos, ligeramente levantados, y las cuales reflejan la luz que entra por las ventanillas laterales, y así tenemos iluminado por casi una hora más, después que se ha escondido el sol".

También les dijo que entregará significativos aportes sobre el encuentro de un cráneo alargado, de características únicas, y relativa a los primeros pobladores en el continente y que "hasta donde yo sé, no existe otro igual entre los restos encontrados hasta ahora en muchas partes del mundo".

TEORÍA

Explicó a los vicerectores, con muy buen humor, que necesitaba aparearse en la publicación de estos trabajos "porque en cualquier momento tengo que emprender el último viaje ante el llamado de Dios, sin dejar clara mi teoría acerca del desplazamiento del hombre hace miles de años, desde Mongolia, por el estrecho de Bering, en Alaska, atravesando todo Norteamérica y

Nuevos descubrimientos arqueológicos publicará el Padre Gustavo le Paigne. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1978

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Nuevos descubrimientos arqueológicos publicará el Padre Gustavo le Paigne. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)